

**Jésus : « Celui qui mange ma chair
et qui boit mon sang a la vie éternelle. »
(Jean 6:54)**

Quand Jésus dit ces paroles, il parlait probablement l'hébreu ou l'araméen. Ce sont deux langues très proches. Les habitants cultivés de Judée parlaient l'araméen, alors que les hommes et les femmes de condition sociale plus modeste parlaient hébreu, qui était aussi la langue de la synagogue. Compte tenu de l'ouverture de Jésus, il est vraisemblable qu'il parlait hébreu à la foule afin d'être compris de tous.

Pourquoi cette question ? C'est qu'en hébreu le mot « *chair* » est le même que le mot « *évangile* », « *bonne nouvelle* » (*bessar, bessorah*).

Jésus nous dit de manger sa chair, ses opposants font semblant de prendre ces mots au sens matériel comme s'il fallait mordre le bras de Jésus et le saigner pour boire son sang. Jésus répond que ces mots sont à comprendre au sens spirituel (Jean 6:63). En hébreu, on entend alors que c'est son Évangile que nous pouvons (ou non) manger régulièrement pour en nourrir notre être, notre foi, notre espérance, notre façon d'être, notre capacité à vivre et à faire vivre.

Sans bonne nourriture, nous sommes faibles et souffrants. L'Évangile est effectivement une nourriture qui nourrit notre être dans ce qu'il a de particulier, de génial, de béni par Dieu. Comme une viande, les paroles du Christ sont à prendre en bouche, elles sont ensuite à mâcher, à déconstruire afin de les assimiler à notre être.

À cette chair, à ces paroles d'Évangile, il est nécessaire d'ajouter de boire le sang de Jésus. Le sang, au sens spirituel, c'est la vie. Ce ne sont pas seulement des paroles que nous assimilons pour nourrir notre pensée, notre théologie, notre philosophie, notre éthique. C'est aussi la vie de Jésus, sa façon d'être que nous méditons. Les deux : ses paroles et sa vie pour nous en nourrir. Elles alimentent une vie qui dépasse notre état de survie, nous donnant dès maintenant une vie animée d'une dimension divine, « la vie éternelle ».

Sur jecherchedieu.ch vous trouverez des ressources pour réfléchir et prier.